

und andere), aber auch Teile der FDP. Gegen den Beschluss des Landtags ergriff der kurz zuvor gegründete «Verein zur Erhaltung der Bildungsvielfalt» das Referendum. In der Volksabstimmung vom 27./29. März 2009 wurde der Beschluss des Landtages mit knapp 53 Prozent Nein-Stimmen abgelehnt.

## 6.3.11 Kultur

### 6.3.11.1 Festival «The Little Big One»

Abgesehen von den gleichzeitigen Abstimmungen über das Kunsthaus und einen Konferenzsaal im Jahr 1980 gab es bisher erst eine Volksabstimmung, die sich mit einer kulturellen Frage befasste. Die Abstimmung über das Kunsthaus und den Konferenzsaal war allerdings weit mehr eine Abstimmung über ein Hochbauprojekt als über dessen kulturelle Bestimmung, weshalb sie im Kapitel Hoch- und Tiefbau, Abschnitt Hochbauprojekte, angeführt ist.

Im März 2002 gelangte der Verpflichtungskredit für das Musikfestival «The Little Big One» vor das Volk. Vorausgegangen war ein mehrheitlicher Beschluss des Landtages über einen Verpflichtungskredit für das Festival in der Höhe von 250 000 Franken pro Jahr für die Jahre 2002 bis 2004. Das Open-Air-Festival im Zentrum von Vaduz hatte eine mehrjährige Geschichte hinter sich, die von finanziellen Engpässen begleitet war. Der Landtag stimmte dem Antrag der Regierung zu, das Festival als Imageträger für Liechtenstein finanziell zu unterstützen. Gegen diesen Beschluss wurde ein Referendum ergriffen. Der Kreditbeschluss des Landtages wurde in der Volksabstimmung mit 65,8 Prozent Nein-Stimmen verworfen.<sup>581</sup>

---

581 LI LA DS 94/2002-14; DM 2002/2 A; SgZg 2002/06; DM 2002/3 A+B. [www.abstimmung.li](http://www.abstimmung.li). Eigene Archivunterlagen.